

Digitale LDK am 12.-13.12.2020

Antragsteller*in: LAG Grüne Alte

Beschlussdatum: 13.11.2020

Änderungsantrag zu K11

Von Zeile 288 bis 290 einfügen:

Auch das Recht auf Weiterbildung werden wir stärken und gleichwertige ausländische Fachabschlüsse schneller anerkennen. Außerdem wollen wir für ausländische Pflegekräfte Sprachkurse finanzieren. Schließlich wollen wir in der Pflege auch einjährige Ausbildungswege fördern, damit die Fachkräfte besser entlastet werden. So wollen wir dem Fachkräftemangel entgegenwirken.

Begründung

Ausländische Pflegekräfte sind häufig gut qualifiziert, aber beherrschen die Sprache schlecht und sind damit nicht oder nur sehr bedingt einsetzbar. Fachkräfte können ihre Qualifikation nicht entfalten. Daher ist es richtig und dringend, Sprachkurse für ausländische Pflegekräfte vermehrt anzubieten bzw. zu fördern.

Eine Ausbildung zur Pflegefachfrau / zum Pflegefachmann dauert 3 Jahre. Ansonsten sind in der Pflege viele ungelernte Kräfte eingesetzt und damit sind die Fachkräfte zusätzlich sehr belastet. Es ist daher sehr sinnvoll, einjährige Ausbildungswege in der Pflege stärker zu fördern, weil damit im Vergleich zu einer ungelernten Pflegekraft eine erhebliche Entlastung für die Fachkräfte möglich ist. Außerdem kann man mit einjährigen Ausbildungswegen dem Mangel an Pflegekräften deutlich schneller abhelfen, als wenn man ausschließlich die 3-jährige Ausbildung fördert.

Wir haben diese Änderungen in der LAG Grüne Alte sehr ausführlich beraten und unsere Ergänzungen auf ein Minimum reduziert. Die jetzt noch vorgenommenen Änderungen sind aus unserer Sicht unerlässlich, um als Grüne eine wirklich starke und gute fachliche Position in der Pflege zu haben, die uns von anderen Parteien signifikant unterscheidet und uns damit auch für Bevölkerungsgruppen wählbar macht, die ansonsten eher nicht die Grünen wählen.